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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
FINANCIAMIENTO PÚBLICO  
 
ESPERA PAN FINANCIAMIENTO PARA SU PLAN DE CAPACITACIÓN  
Por Tina Hernández 
Para iniciar con un Plan de Capacitación y Formación de Militantes, el PAN espera el financiamiento público que 
otorga los integrantes del Consejo General del IEEQ, dio a conocer el líder de la militancia albiazul, José Luis Báez 
Guerrero. El presidente de Acción Nacional en Querétaro exhortó a aprobar al PAN un presupuesto acorde a las 
necesidades de la militancia. “El partido tiene dos tipos de financiamiento: el público y el privado, este último viene 
de la aportación de los militantes, de la suma de estos dos estaríamos destinando 30 por ciento del presupuesto 
anual en materia de formación y capacitación”, agregó. (N, 4) 
 
REGISTRO DEL PT 
 
MORENA, CONTRA LA REINCLUSIÓN DEL PT: PEÑAFIEL 
Por Tina Hernández 
Después de que el IEEQ aprobara la representación del PT, el líder de Morena, Carlos Peñafiel Soto, aseguró que el 
partido de izquierda es comparsa del partido tricolor. Se pronunció en contra de que el PT tuviera representación 
en el Consejo General del IEEQ, por las circunstancias en las que se permitió su registro como partido político. 
“Queda claro que a través de distintas maniobras, juegos en la mesa, negociaciones en la mesa (…) en este caso el 
PT es un comparsa, hay que decirlo con claridad, del PRI”, sentenció. (N, 5) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PT 
 
MORENA NECESITARÁ DE NOSOTROS, AFIRMA PT 
Por Miguel Balderas 
Gabriela Moreno, comisionada estatal del PT, reiteró que el instituto político continúa con registro nacional, por lo 
que la próxima semana iniciarán con los trabajos de evaluación para emprender acciones en Querétaro, como son 
congresos mundiales y convocatorias para los sectores juveniles y de mujeres, precisó. (N, 4) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: LIENZO A CHARRO A REMATE 
Por Paulina Rico 
El lienzo charro construido por la anterior administración municipal será vendido, anunció el edil, Marcos Aguilar, 
al tiempo de precisar que podría costar más de 180 millones de pesos, recursos que serán destinados a 
infraestructura y servicios en Santa Rosa Jáuregui para disminuir los índices de pobreza. (DQ, principal) 
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AM: VENDERÁN EN 180 MDP NUEVO LIENZO CHARRO 
Por Cecilia Conde 
El nuevo Lienzo Charro se venderá en aproximadamente 180 mdp, informó el alcalde de Querétaro Marcos Aguilar 
Vega. (…) Derivado de que en un evento en la delegación SRJ, el gobernador Francisco Domínguez anunció que el 
Lienzo Charro sería vendido y además pidió que fuera investigado el proceso de venta del antiguo Lienzo Charro y 
la construcción del nuevo. (AM, principal) 
 
PA: TRUENA ACUERDO CON CAMIONEROS 
Por Fernando Venegas Ramírez 
“¡Ni a chingadazos nos van a doblegar!”, sentenció desde la Plaza de Armas Francisco Zubieta, líder de la 
agrupación Liberación Camionera, quien acudió junto a Mayra Melo y representantes de cinco empresas a 
manifestarse por la imposición que se pretende hacer desde la dirección del IQT, que encabeza Alejandro Delgado 
Oscoy. (PA, principal) 
 
EUQ: MANDARÁN A CURSOS A OPERADORES DEL TRANSPORTE PÚBLICO 
Por Norma Ayala  
Será el próximo mes cuando la UAQ, en coordinación con el IQT y diferentes instituciones, inicie con los cursos de 
capacitación a operadores del transporte público, informó la coordinadora de educación continua de la UAQ, 
Verónica Delfín Ruiz. (EUQ, principal) 
 
N: JUSTICIA SOCIAL 
Por Verónica Ruiz 
Al menos nueve mil habitantes de las comunidades de La Palma, La Mesa, La Gotera y La Versolilla en Santa Rosa 
Jáuregui, son los beneficiados con el centro de salud, que entregaron ayer el Gobernador Francisco Domínguez y el 
alcalde Marcos Aguilar con una inversión de 10 mdp. El mandatario estatal destacó que la salud de las familias 
queretanas es uno de los pilares más importantes de su gobierno. (N, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
DEJEN DE JUGAR: PANCHO A DIPUTADOS ANTITAURINOS 
Por Alejandrina López 
Se manifestó el gobernador del estado, Francisco Domínguez Servién, en contra de la iniciativa presentada por el 
diputado local Eric Salas respecto a prohibir la entrada de menores de edad a las corridas de toros, pues indicó que 
se trata de un evento declarado como fiesta cultural del estado. “En Querétaro fue declarado por otro Congreso, las 
fiestas taurinas, como parte cultural del estado, no pueden estar jugando, que se pongan a legislar y hacer su 
trabajo con seriedad. Yo soy ganadero y médico veterinario, son fiestas de ya hace muchos años y cada quien, con 
libertad declarada en la Constitución, pues que vaya a los toros o no lo haga”, compartió. (PA, 1) 
 
PANCHO DOMÍNGUEZ SE OPONE A INICIATIVA CONTRA MENORES EN LAS CORRIDAS DE TOROS 
El gobernador Francisco Domínguez está en desacuerdo con la iniciativa de ley para prohibir el acceso a las 
corridas de toros a los menores de edad.  Luego de que el diputado Eric Salas González se sumara a la iniciativa de 
la organización civil Animal Héroes sobre prohibir la entrada a menores a corridas de toros, el mandatario se 
opuso a la propuesta. Francisco Domínguez recordó que las corridas de toros son patrimonio cultural inmaterial 
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del estado de Querétaro y no tendrían por qué estar “jugando” con ese tema, por lo que pidió a los diputados que 
mejor se pongan a legislar. (DQ 5, AM 8)  
 
ASISTE GOBERNADOR A INFORME DE MORENO VALLE 
El gobernador Francisco Domínguez acudió como invitado especial al V Informe de gobierno de su homólogo 
poblano, Rafael Moreno Valle. El mandatario de Puebla pidió seguir sumando esfuerzos y privilegiar la 
coincidencia de misiones. (EUQ 7, N 4, Excélsior 21, Milenio 25) 
 
PIDEN GOBERNADORES CAMBIO DE MANDO ÚNICO A POLICÍA ESTATAL ÚNICA 
Durante la Conago mandatarios estatales de 26 estados del país acordaron una iniciativa sobre la conformación de 
una Policía Estatal Única en lugar de la implementación del Mando Único como se discutía en el Congreso de la 
Unión, propuesta que enviarán al Senado para que sea valorada. “Dado a como se ha venido comportando la 
criminalidad en todo el país, los gobernadores, por votación unánime en la Conago, votamos a favor de pedir con 
respeto al Senado de la República que el primero de febrero vayan por el modelo de Policía Estatal Única”, refirió el 
gobernador Francisco Domínguez. (EUQ 7, N 3 Y AM 6) 
 
RECHAZAN IMPOSICIÓN DE JUAN BARRIOS 
Por Aurora Aguirre 
Poco más de 50 transportistas de las empresas Taxibuses, Liberación camionera y Transportes y Servicios el 
Cuervo, se manifestaron a las afueras del Palacio de Gobierno, para exigir al gobernador Francisco Domínguez que 
no imponga a Juan Barrios al frente de la empresa que administrará los sistemas de transporte. (EUQ, 4) 
 
QUERÉTARO Y EL MARQUÉS SE REÚNEN PARA GENERAR PROGRESO 
El Presidente Municipal de El Marqués, Mario Calzada Mercado, se reunió con el Gobernador Francisco Domínguez, 
con la finalidad de coordinar esfuerzos que generen progreso para las familias marquesinas. (DQ 9, N 3, PA 6)  
 
‘EXITOSAS’, NEGOCIACIONES CON SINDICATO: GOBERNADOR 
El gobierno del estado de Querétaro evitó el estallamiento de una huelga de trabajadores agremiados al STSPE. Al 
hablar de ello, el gobernador Francisco Domínguez destacó que las negociaciones fueron exitosas al alcanzar el 
acuerdo con la organización sindical que encabeza Carmen Mancha. (AM, 4) 
 
COMUNIDAD DE LA GOTERA ESTRENA CENTRO DE SALUD 
Más de tres décadas fueron necesarias para que la comunidad La Gotera tuviera un nuevo centro de salud, que 
beneficiará a más de 9 mil habitantes de cuatro diferentes comunidades, anunció el gobernador Francisco 
Domínguez. (EUQ 10, N 2, AM 7)  
 

PODER LEGISLATIVO 
 
APLAUDE CONGRESO ACUERDO CON STSPE 
Por Marco Estrada 
El presidente de la Mesa Directiva del Congreso del Estado, Roberto Cabrera, aplaudió la decisión de incrementar 
el salario en 4.2% a los integrantes del STSPE, puesto que con esta medida se garantiza que se pueda continuar 
trabajando en beneficio de la sociedad. Aunque el gobernador Francisco Domínguez, ya se reunió con la líder del 
sindicato, Carmen Mancha, para presentar este aumento y así evitar conflictos laborales, el diputado comentó que 
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el Poder Legislativo aún tiene por resolver temas pendientes, pero aseguró que el sindicato está haciendo su labor. 
(EUQ, 3) 
 
DETIENEN CON DROGA A HIJO DE DIPUTADA DE MORENA 
El presidente de la mesa directiva de la legislatura, Roberto Cabrera, confirmó la detención del hijo de la diputada 
Herlinda Vázquez, quien fue detenido con droga la madrugada de este viernes; aseguró que es un delito federal que 
tendrá que enfrentar el joven ya que es mayor de edad. (DQ 1-G, N 1, PA 1-La Roja) 
 
CON RESERVA, TOMA DIPUTADA LA DE DETENCIÓN DE SU HIJO 
Tras la detención de su hijo de 25 años de edad, por la portación de marihuana, la diputada Herlinda Vázquez 
afirmó que habrá de continuar el proceso legal correspondiente (…) Por su parte, el presidente de la mesa 
directiva del Congreso, Roberto Cabrera, ofreció el respaldo moral para su compañera. (EUQ 3, DQ 3, N 3, AM 8, PA 
1-La Roja)  
 

PODER JUDICIAL 
 
REDUCEN SALARIO A NUEVOS MAGISTRADOS DE QUERÉTARO  
Ante el ajuste presupuestal en el Poder Judicial del Estado, 7 de los 12 magistrados del Tribunal Superior de 
Justicia reducirá su salario el 10% (…) pese al ajuste presupuestal, los Magistrados ganan más que el Gobernador 
Francisco Domínguez, quien percibe al mes 109 mil 504 pesos, según el Gobierno del Estado. (Reforma, 11) 
 

MUNICIPIOS 
 
ATIENDEN MARCOS AGUILAR PROBLEMÁTICA DE VECINOS DE HACIENDA SANTA ROSA 
Por Anaid Mendoza 
Después de dar a conocer la falta de agua potable en la colonia Hacienda Santa Rosa en la delegación Santa Rosa 
Jáuregui, el edil Marcos Aguilar Vega se dio a la tarea de convocar a una reunión extraordinaria u visitar a los 
colonos para escuchar de viva voz los problemas que aqueja al fraccionamiento y así poder dar soluciones 
pertinentes (…) “El problema del agua es lo que más nos preocupa, por eso estamos aquí y sepan que el 
gobernador Francisco Domínguez y un servidos estamos al pendiente del caso, vino Alejandro Calvillo, Director de 
Vinculación Institucional de la CEA para que les explique lo que podemos hacer”. (N, 7) 
 
VENDERÁN LIENZO CHARRO, ANUNCIA AGUILAR VEGA 
Por Fernando Venegas 
A sugerencia del gobernador Francisco Domínguez, el alcalde Marcos Aguilar Vega dijo que pondrá a consideración 
del Ayuntamiento la venta del nuevo Lienzo Charro. Así lo declaró al finalizar un acto en el que se hizo entrega de 
una clínica en la comunidad de La Gotera, perteneciente a SRJ. (PA 3) 
 
PROHÍBE CORREGIDORA COBRO EN ESTACIONAMIENTOS DE PLAZAS COMERCIALES 
Por Paulina Rico 
El municipio de Corregidora se convirtió en el primer municipio del Estado en prohibir el cobro en 
estacionamientos de plazas comerciales y cualquier establecimiento público a donde los ciudadanos acudan a 
hacer uso de los mismos. Lo anterior, estipulado durante sesión de Cabildo luego de la aprobación del Reglamento 
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de Estacionamientos Públicos y Servicio de Recepción y Depósito de Vehículos del Municipio de Corregidora. (DQ, 
1) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
DENUNCIAN TRABAJADORAS A LA DDH 
Por Miguel Balderas 
Trabajadores de la Defensoría de los Derechos Humanos del estado, continúan con las demandas laborales contra 
el ombudsman, Dr. Miguel Nava, a quien acusan de despidos injustificados, así como daño moral y psicológico en 
algunos de los casos. Rocío Candelaria Trejo Emeterio, señaló que después de trabajar 12 años en la oficina 
regional de Jalpan de Serra, fue despedida injustificadamente. También fueron despedidas Andrea Martínez 
Mayen, Dora Guadalupe Primas y María de las Mercedes Martínez. (N, 5) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA 
Salida fallida. Así como en su momento hicimos el señalamiento de que los diputados del PRI tuvieron una salida 
fallida a medios con el tema de pedir que quitaran del puesto al secretario de Salud, caso que se veía totalmente 
inviable, ahora resulta que los panistas no se quedan igual. Hace unos días, inexplicablemente, el diputado 
blanquiazul, Eric Salas, salió en rueda de prensa a respaldar una iniciativa para que los menores de edad dejaran 
de acudir a la fiesta de los toros, jaripeos y palenques. Dicha postura generó polémica y el rechazo de diversos 
sectores, tanto que fue el mismo gobernador FDS, quien le mandó la recomendación de que sean serios y se 
pongan a trabajar en cuestiones que sí trasciendan en la vida de los queretanos. Mensaje directo. Pretenden 
cultura vial Parece que no sólo se quiere sancionar duramente a los llamados “malos conductores” de transporte 
público, sino también educar y mejorar la cultura vial, para que haya respeto entre ellos mismos, pues nos 
comentan que, en palabras del presidente de la Comisión de Movilidad de la Legislatura local, Antonio Zapata 
Guerrero, no todo se resuelve mediante “la cultura del bolsillo”, o el aumento de multas, sino que deben tener 
conciencia de que llevan a 40 personas que viajan en sus unidades y deben cuidar de ellas, pues no basta que 
tengan licencia para darles el vehículo, por lo que recomendó que deben estar más capacitados. Esperemos que no 
hagan oídos sordos, pues la seguridad de los pasajeros, así como de automovilistas y de los mismos conductores, es 
su responsabilidad. Promoverá Aguilar Vega a Querétaro en España. El edil de Querétaro, MAV, quiere establecer 
vínculos directos con España, pues hemos sabido que durante su asistencia a la Feria Internacional de Turismo que 
se realizará en aquel país, el edil buscará promover a la capital del estado en materia de Turismo. El presidente 
municipal ha mencionado que tratará otros temas de interés, como los que se refieren al manejo de residuos y 
basura. Pero no sólo eso, sino también dijo que se trabajará en el proyecto de las ciclovías, pues el modelo está 
basado en el que se aplica en la ciudad de Alcalá de Henares. Ojalá y en este primer viaje traiga buenos ejemplos. 
Pero sobre todo, que los ciudadanos también se involucren. Capacitación PAN. Nos dicen que será la próxima 
semana cuando se defina cuál será el monto que cada partido político reciba como parte de su financiamiento 
público, el cual, por supuesto, se definirá de acuerdo a la votación obtenida. Al parecer el PAN será el que obtendrá 
mayor cantidad de recursos, por lo que su dirigente estatal, José Báez, señaló que parte de lo que reciban se 
destinará a capacitación, lo que no dijo fue en qué áreas. (EUQ, 2) 
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TABLERO 
Por  Sergio Arturo Venegas Alarcón 
-BLANCAS y NEGRAS- Olé. Se tiró al ruedo FDS y puso en orden a su cuadrilla. Nada de impedir el acceso de 
menores de edad a las corridas. Mejor pónganse a trabajar, ocurrentes. A Eric Salas, “El Cavazos del Tepetate”, que 
quiso lucirse con toro ajeno, lo mandó al callejón. Brincaron los transportistas no alineados y desconocieron los 
acuerdos anunciados apenas el martes en la reunión del Gobierno del estado para reestructurar el sistema Red Q. 
Los dirigidos por Francisco Zubieta y Mayra Melo rechazan la imposición de Juan Barrios, tan mentado en las 
cartulinas de los camiones. Se confirmó la primeria de El Armero: Ernesto Luque Hudson, el hijo de El Zorro, es el 
nuevo delegado de Sedesol. Para reemplazarlo en el IMSS se mencionaron al priísta Jorge López Portillo y al 
panista Raúl Figueroa. Quedó Luis Niembro, tercer no en discordia, sino en concordia. Ayer se cumplió un año de la 
segunda toma de posesión del rector Gilberto Herrera Ruiz en la UAQ, quien conduce la Máxima Casas de Estudios 
con el respaldo de la mayoría de la comunidad universitaria de algunos políticos. Le hacen lo que el viento al 
Benemérito del Cerro de las Campanas. -DOBLE VERIFICACIÓN- Dinero, señores. El cambio político azul envuelto 
en el celofán verde del cambio climático parece no convencer a los contribuyentes y menos a los ambientalistas 
sobre la supuestas bondades de la doble verificación que , a querer o no, es otro aumento en los impuestos, de los 
que ya no iba a venir. No se hicieron esperar los comentarios y reacciones este jueves en las redes sociales. Todos 
adversos a la medida anunciada muy temprano por Marco Prete SEDESU, “para preservar la buena calidad del aire 
que respiramos”. Puro negocio eso de las verificaciones. Ni le queda mencionar que es para mejorar el medio 
ambiente porque nunca les ha interesado. Así lo asumió Diana Laura Juárez, de las Activistas de Juriquilla. Por 
cierto. ¿Cómo va lo de Peña Colorada? ¿Y lo de El Tángano?. -LA FRASE DE LA SEMANA- Redondel Estupidez< 
prohibir los toros a menores: Juan Arturo “El Pollo” Torres Landa, empresario de Provincia Juriquilla, a propósito 
de la iniciativa de Animal héroes, apoyada por el diputado Eric Salas. -JUGADA FINAL- Red Q. Al director del 
Transporte del Estado, Alejandro Delgado Oscoy, que logró un acuerdo de solo 72 horas con la mayoría de los 
concesionarios, un rupturista y novatón ¡JAQUE MATE! (PA, 2) 
 
FUENTE DE EL MARQUES  
Por Juan Antonio del Agua  
EN EXCLUSIVA. Hace una semana, publicamos la información sobre la captura de EL CHAPO GUZMÁN, con varias 
exclusivas y créditos en medios internacionales. Y en los últimos días, le hemos adelantado una serie de 
movimientos en al menos dos delegaciones federales IMSS y Sedesol, lo que ha motivado críticas cargadas de 
envidia en algunos medios. Nosotros seguiremos haciendo lo que sabemos; informar antes que nadie. Ladran. Agua 
de manantial, no hay otra igual. (PA, 1) 
 
EXPEDIENTE Q 
Por Adán Olvera 
VENTAS. La venta o derrumbe de obras de anteriores gobernantes no es cosa nueva en Querétaro, es como un mal 
endémico de la región y es que basta remitirse a la historia reciente y sacamos fácilmente resultados. Francisco 
Garrido Patrón, presidente municipal de Querétaro, aseguró que el estacionamiento subterráneo de la Plaza 
Constitución estaba defectuoso y mal construido, su primera idea fue derrumbar la obra y encarcelar a los 
responsables, empezando por su antecesor Jesús Rodríguez Hernández. Paco Garrido enseguida de ser ungido 
como gobernador nos aseguró que el Aeropuerto Intercontinental de Querétaro fue una obra inútil, onerosa y mal 
hecha; quería, para empezar, derrumbar la torre de control y encarcelar a sus antecesores. NO se quedó conforme 
Garrido y nos dijo que el Centro de Rehabilitación, que construyó con fallas estructurales y lo derribó. ¿Sabe qué 
paso? Nada. Llego José Calzada y también tuvo que “rescatar” el Querétaro Centro de Congresos, ya que era una 
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obra construida por el presidente municipal Manuel González Valle y que la administración municipal de FDS no 
podía con ella y la tuvo que comprar el Gobierno estatal antes de ponerla a la venta y mal venderla. El Parque 
Bicentenario construido por la administración PANISTA DE González Valle, también recibió toda clase de 
descalificaciones y casi termina en manos privadas por las descalificaciones de los políticos. Ahora con la llegada 
de la administración de MAV, también encontró obras inútiles que no sirven y que tendrán que vender por no ser 
de utilidad pública, es el caso del Lienzo Charro que supuestamente iba a ser autofinanciable con la venta del 
anterior y ahora resulta todo lo contrario. DE REBOTE. El general secretario de Seguridad Pública del Municipio de 
Querétaro quiere meter en disciplina a los reporteros de la fuentes como su fueran militares y es que con los 
policías municipales ya casi puede. (DQ, 3) 
 

FUENTES 
DIARIOS LOCALES SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO T: TRIBUNA DE QUERÉTARO CyP: CIUDAD Y PODER 
N: NOTICIAS M: MAGAZINE DR: DIARIO ROTATIVO WEB 

AM: AM I18: INFORMATIVO 18 IN: INQRO.COM 
CQ: CAPITAL QUERÉTARO FQ: FUTURO DE QUERÉTARO IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO 

PA: PLAZA DE ARMAS LP: LIBERTAD DE PALABRA SQ: SEXENIO QUERÉTARO 
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO PC: PODER CIUDADANO ARM: ARGÓN MÉXICO WEB 
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